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１ 子どもたちに伝えたこと
前期終業式にて
みなさんこんにちは。前期が終了しました。１０月に入り、

肌寒くなりましたが気候の変化に体はついていってますか？

この季節に体調を崩す人が増えますので、十分注意してくだ

さい。

さて、昨年に続き今ニッポンが世界中から賞賛されている

ことがあります。なんでしょうか？そうですね。ノーベル賞

の話です。

さて、そのノーベルを取った２人の名前を言えますか？

一人でも言えたらすごいですが・・・・。

ノーベル医学･生理学賞を受賞した大村智さんです。

もう一人が、ノーベル物理学賞を受賞した梶田隆章さんで

す。

校長先生も、よく知らない先生ばかりで、分からなくても

当たり前ですが、何が認められてノーベル賞を取ったか言え

る人はいますか？

大村さんはね、土の中にいる小さな小さな生物から、ある

薬をつくったのです。その薬は、アフリカのある川の近くで

はやっていたある病気によく効くことが分かったそうです。

その病気にかかると、苦しんで最後には失明する恐ろしい病

気だそうです。

実は、その薬を述べ１０億人の人に飲ませて、推計ですが

○万人くらいの人を失明から救ったそうですよ。また、毎年

２億人の人を感染症から救っているというデータもあるそう

ですよ。

それだけではなかったのです。大村さんは、WHO と相談し
てその薬代はただにしたそうです。すごいですね。

アフリカの人たちは、大村さんにとても感謝しているとい

うことです。

もう一人の受賞者、梶田さんは、これまで、素粒子という

ものの中の、「ニュートリノ」に質量、つまり「重さ」がある

ことを世界で初めて突き止め、平成１０年に開かれた国際学

会で発表しました。

実は、世界の頭脳と呼ばれる人たちはすべて、「ニュートリ

ノ」には重さはない。ということをもとに、研究を進めてい

たのです。ですから、梶田さんの発表を聞いた人たちは、大

変驚いたそうですが、すんなり納得したそうです。

話が難しすぎて校長先生にもよく分からないことが多いの

ですが、とにかく、すごい発見だそうです。

校長先生は、この二人の共通点は何かということを少し調

べてみました。

１ いつも好奇心を持って、よく集め、よく調べていたよう

です。

２ 天才ではなく、努力家だったそうです。

３ スポーツと勉強両方頑張っていたそうです。

校長先生は、だいたい２時間目か３時間目にみなさんの学

習風景を見に教室を回っていますが、おっ！頑張ってるな！

と思う人をたくさん見ることができます。でも、なんだか

勉強する態度が残念な人もいます。

今日は前期の終業式です。また、すぐ後期が始まります。

前期の残念だったところをしっかり反省して、後期はまた気

持ちを一新して、頑張っていきましょう。

以上、終業式と始業式の時に子どもたちに話
した内容です。
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後期始業式にて
おはようございます。

３連休でしたが、どう過ごしましたか？この連休を挟んで、

今日から後期が始まります。けじめの時です。今日からしっ

かり頑張る気持ちを新たにして欲しいと思います。

先週の金曜日の前期終業式の時に、校長先生は、ノーベル

賞を受賞したお二人の方の紹介とともに、前期の反省をきち

んと行い、後期を充実したものにしてくださいというお話を

しました。

この前、みなさんの勉強している様子を見て回っていたと

き、ある教室から、こんな声が聞こえてきました。

「静かにしてって！」

素晴らしいと思います。勉強中の誰かのおしゃべりが邪魔に

なったのでしょう。いつも一緒に暮らしている仲のよい人に、

きちんと

｢静かにしてって！｣

と言える、この人はとても立派です。

校長先生は、こんな人が増えてくれることを願っています。

国語の時間には国語を、算数の時間には算数を、また、僕

は理科が得意だからもっと知らないことを学んでもっと得意

になりたいと思っている人もいます。また、ひょっとしたら

社会科が不得意なので、しっかり勉強して社会科が出来るよ

うになりたいと願って、取り組んでいる人もいるかもしれま

せん。

みんながこの横島小学校に通って、勉強の力をつけようと

それぞれが頑張っていますよね。

ですから、君たち、そして君の隣に座っている人の勉強し

たいという思いを、邪魔することは絶対してはいけません。

ですから、 「静かにしてって！」

と言ってくれたこの人の気持ちはとても尊いものなのです。

もう一度言います。 「静かにしてって！」

と言える人が、たくさん増えて欲しいと思います。そして、
君が、そんな人になってください。

あいさつについて、言います。とてもよくなったと思いま

す。声もしっかり出ている人が増えました。

横島小学校がもっともっとよくなるために、あいさつの目

標を少し上げましょう。

１ 大きい声で、立ち止まって、笑顔でさわやかに

２ 相手よりも先に

３ いつでもどこでも、地域の方々に

最近、みなさんを褒める声が聞こえてきます。こんな挨拶

ができたらもっともっとみんなの良いところを、分かっても

らえると思いますよ。

今日から後期が始まります。頑張りましょう。


